



とみた

平成24年12月（第2号）

■編集・DATA作成・発行：
今治市立富田小学校 P T A 広報部
今治市上徳甲 394-4 ☎ 0898-48-6169

■印刷：原印刷株式会社

広報誌「とみた」の題字私たちが書きました！

「と」6-4 田中 鳴人

「み」6-1 渡辺 瞽

「た」6-2 市川 瑞乃



田んぼの学校大成功！！

10月22日 稲刈り
11月12日 精すり

秋山

今年の五周年を感動させた

思いやりの一歩は「あいさつ」から



校長 橋田 一美

皆様もご承知のとおり、現在、日本の社会は大きく変化し、想定外の出来事が度々起こっています。それに伴い、子どもたちを取り巻く環境も著しく変化し、いじめや不登校の問題がマスコミでも大きく報じられています。特に、いじめ問題に関しては直接命に関わる事例が多く、教育現場でも緊急かつ重要な課題となっています。

「こんな学年はこれまで二十年近く田んぼの学校をやってきて、初めてです」そう稲刈りの作業後に語る指導者・秋山達郎さんの声は、感動に声もうち震え、目にうっすらと喜びの涙がにじんでいた。

今年の五年生の作業は、助け合い、励まし合い、本当に真面目でていねいで迅速だった。毎年ご協力下さる地域の皆さん、保護者さんらと稲刈り後、この全体写真が撮れた背景には、そうした五年生皆の素晴らしいがんばりで、早めに写真撮影の余裕を生むだけの時間が出来、作業が無事終了したという経緯がある。ちなみにクラスごとの集合写真も撮影出来た。秋山さんは語る。「今年の生徒は何も指示されずとも、積極的に大人顔負けに動いてくれた。この学年のこれから成長がとても楽しみです。」



そこで、本校ではこの問題の撲滅を目指し、すべての教育活動を通じて児童に温かい「思いやり」の心を育てるために様々な取り組みをしております。その中でも、一番大切で簡単にできるのは、温かい人間関係づくりの基本となる「あいさつ運動」の推進です。誰とでも気軽に「あいさつ」を交わすことによって、お互いの心が通じるものです。これからも、友達や地域の人々にどんどん声をかけ、困っている人を見かけたら真っ先に助けてあげることのできる、心の優しい「富田つ子」を一人でも多く育てていきたいと思っております。

★愛媛県小学校水泳通信記録会

-今治・越智大会- 7/31(火)

男子25m自由形 第6位 新居田毅(たけし)
 女子25m自由形 第3位・女子50m自由形 第5位
 越智ひより
 女子200mリレー 第3位
 白石麻伊・渡邊ひめこ・越智ひより・渡辺裕美子

スポーツ躍進!!

★なみかた駅伝大会

12/2(日)

女子第3区区間賞 渡辺裕美子
 男子A 10位、男子B 25位、女子A 8位、女子B 27位



★愛媛県小学校陸上運動通信記録会

-今治・越智大会- 10/18(木)

100m 3位 越智駿平、60m 5位 田中将貴
 60mハーダル 6位 矢野涼太
 400mリレー 6位 田中将貴、矢野涼太、森大起
 越智駿平、末光拓人
 100m 3位 渡辺裕美子、60m 3位 河上菜穂
 400mリレー 3位 渡辺裕美子、河上菜穂、能島由花
 角尾麻伊、成松美早紀

★愛媛県小学校陸上運動記録会

11/12(月)

60m 4位 河上菜穂
 400mリレー 4位 能島由花、渡辺裕美子、角尾麻伊
 河上菜穂、成松美早紀
 100m 健闘 越智駿平
 100m 健闘 渡辺裕美子



元気なとみたっ子報告!!

合唱コンクール



今年は今治市公会堂が改修工事の為、グリーンピア玉川で、7月28日(土)にNHK全国学校音楽コンクール今治地区大会が行われました。

今まで一生懸命練習をがんばってこの日を向かえ、一番目出演で緊張の中、みんなそれぞれの思いで臨んだと思います。

今回、惜しくも銀賞となり、県大会出場はかなわず、くやし涙を流しました。

これを糧に、富田小コーラス部が次につながるように頑ばってもらいたいです。

(広報町谷 藤川美枝)

愛護班活動

バーベキュー

織田が浜でバーベキューをしました。

おなかがいっぱいになった後は海水浴をして、みんな楽しそうでした。

(広報松木団地 白石知子)



~暑い夏の一日~

お父さんお母さんありがとう!! 7/21(土) サマーフェスティバル

初めて地区役を経験して、裏側を知り、地区役さんや本部役員さんの大変さが分かりました。

(広報喜田村下 菅 友美)



サマーフェスティバルは今年も大にぎわいでした。今年は本部の人数も足らず、広報部もろくろく取材も出来ず。もちろん広報部に所属する地区役のお母さん達は貴重な現場スタッフ。

暑い中、黙々とフライドポテトを揚げるお母さん達、かき氷を作るお母さん達、暑い中焼きそばを作るお父さん達。それぞれの持ち場でがんばるお父さんお母さん達は凄い!! 子どもたちの笑顔のためにがんばる、とみたの「親馬力」を毎年サマーフェスティバルのたびに感じます。

富田公民館文化祭 11/11(日)



公民館文化祭に本部役員が参加しました。それぞれの家庭の子どもたちが、親と一緒にになって焼きそばづくりをがんばりました。

おんまく 8/4(土)

今年も暑い夏が、やってきました。子どもたちも、先生も保護者も汗びしょんこになって、暑い夏を乗り切りました!!



“燃えら夏”

お仕事がんばりました!!

6年生奉仕作業 8/26(日)

朝から暑かったですが、みんなのがんばりで、たいへん綺麗になりました。

児童のみんな、先生、保護者のみなさま、お疲れ様でした。 (広報高市 離田 友洋)



市民大清掃 7/8(日)

毎年恒例の市民大清掃を行ないました。草がたくさん生えているのを取って、ナイロン袋いっぱいになりました。公園がとてもきれいになりました。子どもたち、保護者の皆さん、暑い中お疲れさまでした。 (広報上徳後下 藤原 香里)



堀内佳しあわせコンサート 10/19(金)



魂
に
ひ
び
い

メ
ツ
歌
吉
と
ハ
ジ



出身地の高知を中心に、全国の小中学校を忙しくかけ回るシンガー、堀内佳さん。サングラスのその下には、彼の眼はありません。先天性網膜腫瘍（目の癌）により、二つの眼球と共に、光と色の世界を失ったはずの堀内さんの歌の世界には、ふるさとの情景、出会った人たちの笑顔、美しい自然が不思議と織りこまれていて、子どもたちや、保護者の胸を打ちました。このコンサートを実施するにあたり、友人であるPTA本部役員藤山さんの呼びかけをきっかけに、皆で支援を募り、校区内企業や有志からたくさんのご協力を賜わりました。ここに、ご報告と御礼を申し上げます。



—コンサートの後、インタビューにて—

お母さんたちに、何か伝えられたいことはありますか？

子どもたちは今、たくさんのメディアに囲まれ、自然と触れ合う機会をなくしています。親御さんが、自然の移り変わりに身近に接し、ほほに伝わる風、目に入る緑、そんなことを言葉にして、子どもたちにぜひ伝えてほしい。感じること、そして自然に囲まれて生きていることを共に感じてほしいと思います。

子どもたちの心に届け!!

熱い演技が胸を打つ

観劇会 10/29(月)



劇団「め組」さんによる劇が行なわれ、低学年は「あおいとり」、高学年は「ベニスの商人」を観劇しました。プロの方々の飽きさせぬ演技に子どもたちも、教職員に保護者も感動しました。



交通安全部の活動を始め、PTAの活動は「ボランティア」という善意の奉仕で成り立っており、皆さんのが運動会を観覧できる間、各部署で我が子を見れないでがんばっている職役がいることを、また、その職役なくして各種行事は成り立っていない事も、何とぞ今一度ご理解下さい。

運動会 9/23(日)

悲喜こもごも…

今年も子どもたちは、緑の芝生の上で伸び伸びと、がんばりました。

★健全育成部

地区役さん、お疲れさまでした。児童席などの立入もなく、無事平穏な運動会に終わりました。

★広報部

今年はグラウンドへの関係者以外の方の立入を防ぐため、スタッフジャンパーを用意しました。又、地区役さん、ご協力ありがとうございました。皆様の撮影に対するご理解、ありがとうございました。

★交通安全部

残念ながら駐車に関するマナーが毎年著しく低下してきています。今年は、係員を罵倒したり、故意に人身事故になりそうな深刻な事例が発生しており、来年以降は、プロの警備員の配置も検討しています。



もちつき大会 11/25(日)

五穀豊穣を祝う



今年もお父さん・お母さん・地域の皆さんの協力のもと、晴れわたる空の下、もちつき大会が盛大に行われました。子どもたちの歓声がひびきわたり、市長さんも加わって、楽しい一日となりました。

皆さん、ありがとうございました。



PTA地区別バレーボール大会 10月14日(日)

10月14日(日)、地区別球技大会が開催されました。明るい雰囲気で、どの地区もチームワークが良く、勝ち負けに関係なく、和気あいあいとしていました。終始笑顔で楽しく試合が出来て、良かったです。

(地区役 廣瀬 恵子)



母親学級 7月4日(水)

EM廃油石けん作り

初めて作り方を見たのですが、材料の入れる順番さえ合っていれば、意外に?簡単に作れそうでした。

皆さん真剣に材料合わせ、シェイク♪シェイク♪していました。

廃油もよく使った油を使った方が出来上がりも良いそうです。

2回目は皆さん手慣れて、あっという間に完成させていました。

靴洗い、油洗い、トイレ(便器)や洗車、車のホイール等にも使えるそうです。

(広報喜田村上 渡辺美由紀)

ママたちも
お勉強



地魚料理 10月25日(木)

高級魚なども用いてたくさんの料理を作り、至福の時間を参加された人全員で過ごされました、と。
※写真データをパソコンで壊してしまいました。(泣)
ので、今回は報告まで。



リース作り 11月8日(木)

初めてお会いする先生の上に「地魚の埋め合わせに」と、挨拶に来られた校長先生&それを撮影する教頭先生。みんな、最初は緊張気味だったけど、作り始めたらいつも通りの和やかに、和気あいあいと製作できました。クリスマスリースは、みんな結構持っているだろうということで、今回は1年中飾れるリースにしました。枝を自分で曲げて止める為、それぞれの個性が出る作品となりました。(教養研修部部長 児玉 澄子)

子どもたちの笑顔を かげながら見守る人たち

富田総ぐるみこどもまもり隊






「喜田村 喜田東公園前交差点」 「高市 花心付近のS字カーブ」

「上徳集会所交差点」・「花心付近のS字カーブ」にて、家族二人で活動されています。

町谷・高市・喜田村・上徳・松木方面を毎日青パト活動中

市全体で一〇二件発生、その中で富田地区内は一二件発生しています。毎日通学路に立ち、活動される様子を写真にしました。

児童や保護者の皆さんのが安心できるよう活動される関係者全ての方々へ、感謝申し上げます。

十一月末現在で、不審者情報は今治市全体で一〇二件発生、その中で富田地区内は一二件発生しています。毎日通学路に立ち、活動される様子を写真にしました。

児童や保護者の皆さんのが安心できるよう活動される関係者全ての方々へ、感謝申し上げます。

富田えがお芝生隊

年間の活動内容を紹介します。富田えがお芝生隊事務局長 山本勇

1. 芝生サポーター ◎芝刈隊（芝刈・施肥・不陸直し）6名 ◎散水隊（散水と除草）22名
2. 芝刈隊6名が交代で実施（1回の所要時間／約3時間）。◎芝刈・施肥 6月中旬～7月20日頃まで週1回実施。7月20日頃～8月末（夏休み期間）は週2回実施。9月～10月中旬まで週1回実施。
3. 散水隊22名がペアで輪番にて実施（1回の所要時間／約30分）。6月1日～10月中旬まで週3回実施（平日1日おき）。☆雨天時は不要のため実際は約半分の実施。☆初年度は毎日実施した。
4. バイブロレイキによる芝活性化作業／年2回実施。・エアレーション（踏み固まれた芝生の根っこをバイブルレイキでほぐす）、サッチとり（ちぎれた芝を取除く）、目土入れをし、芝生の活性化をうながす。6月中旬と9月下旬（運動会の翌日）に実施。アドバイザー／(株)大西屋

気軽にどうぞ

ペート相談



児童クラブの先生を兼任されている菊池昭子先生に、お話を伺いました。

今年、新しく校長先生と教頭先生が変わられたのをきっかけに、先生たちが相談日誌を見られ、小さな問題のうちに、早め早めに先生方との連携で子どもたちが仲直りするなど、問題解決がスムーズになっています。

「うちの子に限って」と思わず、また、自分をいたずらに責めたりする前に、ぜひ相談室をたずねてみてください。

子どもたちにとって「家庭はくつろげる場所」であることが、何よりの理想であるように思えます。



いつも図書室で、お母さんたちが、世間話も楽しみながら、子どもたちの本を守ってくれます。

図書ボランティア

ありがたい図書のサポーター




自分の出来る限りでがんばってくれています。

お母さんたち、ありがとうございます。

子どもたちの体と健康をつくる 11月7日(水)学校保健委員会

最近スポーツが盛んになるにつれ、身体が未発達な子ども達が痛みをうつたえる事例が増えています。

各種運動を行う前に、念入りなストレッチを行い、適度な筋肉をつけることや関節の可動領域を広げてやるなどの、身体へのメンテナンスを大切に。又、食生活を大切にして、子どもたちが運動を長く続けていくよう、極端な故障などでリタイアするなど心身の深刻なダメージを軽減しつつ、成長していくよう、ご家庭でもストレッチを試してみて下さい。

先生は特に「体幹づくり」を勧めておられました。



子どもたちを守る5ヶ条

- ①道路は白線の内がわを守ろう!!
- ②富田は川や、みぞがいっぱいです。
そばであそぶのはやめよう!!
- ③ふしんしゃがいたら、近くの家に
かけこんで大人の人の助けをよぼう!!
- ④登下校中、長いじしんや、つよいじしんがきたら、じしんが止まるのをまって、学校へにげよう!!
- ⑤つなみのときは、3階建て以上のコンクリートのたてものや、山へにげよう!!



写真即売会を行ないました 12/10(月)・11(火)

地区役さん、おつかれさまです。

寒い中、2日間体育館で初めて即売会を行いました。たくさんの保護者の皆さまのご来訪ありがとうございました。間違えず手に取れる。ゆっくり見れる。お金の間違いもないなど、ご多忙な保護者が増える中、手応えを感じました。初めてのことなので、写真の中で大きく写っている子どもの数だけ用意して、まだまだ膨大に残っており、再度これまでの広報活動の写真と合わせて即売会を検討しています。

ご協力お願いいたしました。



ALTハリソン先生にインタビュー

名前/Harrison Dean Fuerst

出身地/USA 日本で一番やりたいこと/合気道

楽しい先生
だよ!!



音楽大好き!
ボイスパー
カッション
できるよ。

PTA活動って何ですか？

ひとことで言うと、学校運営に関わるボランティア活動と言えるでしょう。PTAはめんどうとか、大変とかのイメージばかりが先行して、最近その活動が「何のため」に行われているのかが、忘れられているように思えます。例えば広報部のこの「広報紙」「運動会の写真」の活動がなければ、確かに先生方が作って下さる学年だよりもありますが、子どもたちのがんばりや笑顔を伝える「写真」は無くなります。もしつき大会で段取りを組む人、参加する人がいなければ保護者の負担は楽になりますが、もしつき大会を楽しみにしている子どもたちの心はどうでしょう？交通安全部の駐車場整備で、皆安全に子どもたちが親御さんを楽しみに待つ教室へ参觀に行けます。学級PTA・地区役・本部だけではなく、全ての保護者・教職員が子どもたちのため、がんばってくれるからこそ、特にとみたの子どもたちは「素直で明るく」市内で人気No.1の学校でいられるのだと思います。